
From: Larson, Brian (USAAZ)
To: Hurley, Emory (USAAZ)
Sent: 3/9/2011 1:12:49 PM
Subject: RE: News summary from Mexico City

No. It is focusing on the "walked" guns. They bought into the misinformation about the case.

From: Hurley, Emory (USAAZ)
Sent: Wednesday, March 09, 2011 10:25 AM
To: Larson, Brian (USAAZ)
Subject: Re: News summary from Mexico City

I take it not mentioned in a favorable way.

From: Larson, Brian (USAAZ)
Sent: Wednesday, March 09, 2011 11:52 AM
To: Hurley, Emory (USAAZ)
Subject: FW: News summary from Mexico City

FYI, Fast and furious is mentioned in several articles in Mexico. This is an Embassy press review.

Miércoles 09 de marzo de 2011

Titular

-

Respalda trabajo de Pascual

Reforma - Primera - pp-4
Sin Autor

Las relaciones bilaterales entre México y EU son mucho mejores gracias al trabajo del Embajador estadounidense, Carlos Pascual, afirmó William R. Brownfield, subsecretario antinarcoóticos de Estados Unidos. "En mi humilde opinión creo que las relaciones son mucho mucho mejores gracias a los esfuerzos de Carlos Pascual, (por ejemplo) mi presencia aquí es con autorización del Embajador, cada palabra que emito es con su aprobación", dijo Brownfield sobre el Embajador estadounidense, a quien dijo que admira enormemente y de quien es amigo desde hace muchos años.

Templo Mayor

Reforma - Primera - Opinión - 14
F. Bartolome

Ya salió el peine de la agenda que traía Felipe Calderón en su viaje a Washington para reunirse con Barack Obama. Además de tratar el tema del asesinato del agente estadounidense Jaime Zapata en San Luis Potosí y el de las filtraciones de WikiLeaks, todo indica que Calderón aprovechó la reunión para pedir la remoción del embajador Carlos Pascual. Cuentan que al inquilino de Los Pinos nomás no le gustó que las notas del representante de Obama en México demostraran una falta de confianza en las acciones de la guerra contra el narco. Pero dicen que la Casa Blanca reviró fuerte diciendo que sí había motivos fundados para la desconfianza. Según eso, los servicios de inteligencia proporcionaron, en su momento, información sobre el paradero de Arturo Beltrán Leyva al Ejército y nomás no vieron que se actuara en consecuencia hasta que le avisaron a la Marina. ¡Zas!

¿Y las armas?

Reforma - Primera - Opinión - 15
Sergio Aguayo Quezada

El presidente Felipe Calderón no supo qué hacer con su día en Washington. Se perdió en venganzas personales y generalidades en lugar de cuestionar las rutas de suministro de armas a los cárteles. Washington está habituada al

poder y quien quiera influirla deberá llegar con un relato claro y bien fundado. Calderón fue disperso en su mensaje y, en lugar de aprovechar el momento para recordarles la laxitud con la cual dejan pasar los suministros bélicos al crimen organizado, se quedó en el reproche al embajador Carlos Pascual y en generalizaciones irrelevantes. El Presidente anda encorajinado por la forma como el embajador estadounidense categorizó su guerra. El 22 de febrero lanzó los primeros obuses porque el diplomático había descrito, en un cable difundido por WikiLeaks, la falta de coordinación en el gabinete mexicano y la falta de compromiso del Ejército (entrevista a Roberto Rock en El Universal). En Estados Unidos repitió el ataque en su primera actividad del día: el encuentro con el Washington Post.

El titular de la PGR, sin altura para el cargo: EU

La Jornada - Política - PP-3
Arturo Cano

En contraste con los elogios a Medina Mora, la diplomacia estadounidense califica a su sucesor, Arturo Chávez Chávez, de “soldado de a pie” cuya selección por el presidente mexicano fue “totalmente inesperada e inexplicable políticamente” (cable 09MEXICO2701). En uno de los primeros despachos “confidenciales” que firmó como embajador, Carlos Pascual reseña, el 15 de septiembre de 2009, que el relevo había sido “largamente esperado”: “Era un caballo negro en la lista que había estado flotando en los círculos políticos desde hace algún tiempo”. El actual abogado de la nación es descrito por Pascual como un “diputado leal” al secretario Carlos Abascal en el sexenio de Vicente Fox y como alguien que enfrenta a “fuertes detractores” en la comunidad de derechos humanos debido a los “defectos percibidos” en su actuación como procurador de Justicia de Chihuahua, particularmente en lo que hace a los asesinatos de mujeres en Ciudad Juárez.

Calderón debe emitir un firme reclamo a EU por el tráfico de armas: senadores

La Jornada - Política - 17
Andrea Becerril / Ciro Pérez

Senadores de PAN, PRD y PT consideraron que más que insistir en la remoción del embajador de Estados Unidos, Carlos Pascual, el gobierno federal debe centrarse en formular un reclamo firme al gobierno de Barack Obama por el fallido operativo Rápido y furioso, ya que quebrantó la confianza entre ambas naciones. El presidente de la comisión de Relaciones Internacionales para América Latina, el panista Luis Alberto Villarreal, no estuvo de acuerdo con la propuesta de la ex canciller priísta Rosario Green, quien consideró que Felipe Calderón debe declarar persona non grata a Pascual, si es que ya le perdió la confianza, como declaró a un diario estadounidense. La decisión de mantener al embajador Pascual es del presidente, no del gobierno mexicano, recalcó, e hizo notar que no se pueden admitir estrategias como la del Rápido y furioso, ya que se aplicó que manera unilateral y trastoca la confianza y los ánimos de colaboración conjunta.

El norte de las ilusiones frustradas

La Jornada - Opinión - 26
Luis Linares Zapata

Cargado de ilusiones -como el jibarito de la triste canción Borinquen- el señor Calderón partió hacia el norte en búsqueda de apoyos. En lugar de rellenar sus alocados sueños regresó con las manos vacías, trampeado y con el futuro bajo cuestión. Barack Obama no atendió sus requiebros públicos enderezados contra un diplomático que ha enviado molestos recados a su sede. El problema, finalmente, lo tienen los políticos, funcionarios y empresarios mexicanos que hacen de la embajada estadounidense su paño de lágrimas y el rescoldo de sus tribulaciones disfrazadas de sinceras netas palaciegas. Algo ha salido terriblemente mal para él señor Calderón. Sus amigos americanos, que en un principio al menos trataban de darle oxígeno, han terminado por abofetearlo en público. No habrá cambio de embajador en el corto plazo. El señor Pascual está, a ojos de sus superiores, sirviendo bien a sus intereses, dijeron sin titubeos los voceros respectivos (...)

QrR!/Cacaros y furiosos

Milenio Diario - Cultura - 46
Juan Alberto Vázquez

Después de que los gabachos bautizaron la operación para infiltrar armas a México como Rápido y furioso (película de arrancones de coches), sabemos que denominaron más misiones con títulos de películas para que suenen más perronas. “Relaciones Peligrosas. La intervención del embajador incómodo, Carlos Pascual.”; “Miss Simpatía. La

entrega del Premio Internacional de las Mujeres con Coraje otorgado por Hillary Clinton a Marisela Morales, titular de la SIEDO”.

Punto y aparte.../Encubiertos, por la libre

El Financiero - Finanzas - 2
Sin Autor

Peor aún que las declaraciones del embajador estadounidense y sus expresiones negativas sobre las fuerzas armadas mexicanas, es la operación encubierta Rápido y Furioso realizada por el gobierno de Estados Unidos sin el conocimiento de las autoridades federales de nuestro país. La naturaleza de la operación es altamente nociva por el cuantioso número de armas de alto calibre que hicieron llegar deliberadamente a los grupos criminales, lo cual les dio poder de fuego que usaron para alimentar la narcoviolenencia. Por ello es correcta la posición de la Cámara de Diputados, pues no sólo protesta por la actuación unilateral del gobierno estadounidense, sino que exige a las autoridades mexicanas una explicación para saber hasta dónde tenían conocimiento de la operación, ante la pasividad y timidez mostrada por la Cancillería. Esto confirma que la supuesta cooperación entre naciones vecinas es más discurso que realidad.

Ponchados

Excélsior - Primera - 29
José Luis Valdés Ugalde

Carlos Pascual se queda en México, al menos por ahora. Así lo hizo saber el portavoz de la Casa Blanca, Philip Crowley, un día después del regreso del presidente Calderón de Washington. Crowley afirmó que EU está decidido a “manejar cualquier tensión surgida por la aparición de esos cables” (WikiLeaks) y calificó como excelente la labor del embajador y su equipo en defensa de los intereses nacionales y de la relación con México. Por otro lado, el operativo Rápido y Furioso, por el cual Washington solapó el envío clandestino e ilegal de más de dos mil armas de alto poder a México, puso en evidencia que EU hace pocos esfuerzos para detener el flujo de armamento a las mafias mexicanas. ¿Empate? Quizá la relación bilateral no llegue a desponcharse a tiempo para saber la respuesta en el corto plazo (...)

Fast and Furious enoja al Senado

Excélsior - Primera-Nacional - 10
Leticia Robles

Senadores de todos los partidos criticaron el plan Rápido y Furioso que el gobierno de Estados Unidos aplicó en territorio mexicano, a espaldas del gobierno federal, pues se trata de una clara intromisión, de una falta de respeto a la soberanía nacional y de una muestra clara de que el vecino del norte está dispuesto a todos los excesos cuando cree que su seguridad se vulnera. En entrevistas por separado, panistas, perredistas y priistas resaltaron también que Carlos Pascual, el embajador de Estados Unidos, puede tenerla desconfianza por parte del gobierno mexicano, pero su estancia en territorio nacional es una decisión del gobierno de Estados Unidos, el cual lo eligió como su representante ante México, salvo que oficialmente los mexicanos retiren su aceptación oficial como enlace con el gobierno de Barack Obama.

Pepe Grillo

La Crónica de Hoy - Opinión - 3
Sin Autor

Marisela Morales, premio en EU. Marisela Morales, titular de la SIEDO, fue galardonada en Estados Unidos con el Premio Internacional a Mujeres con Valentía. Se dijo allá que fue elegida después de una exhaustiva selección. El **negrito** en el arroz es que la propuso el embajador Carlos Pascual. Pascual inconformó a Felipe Calderón porque comentó en Estados Unidos las versiones atribuidas a mexicanos en el escándalo del Wikileaks.

EU premia a la titular de la SIEDO por su valentía

La Crónica de Hoy - Nacional - 9
Daniel Blancas Madrigal

Marisela Morales Ibáñez, la titular de la Subprocuraduría de Investigación Especializada en Delincuencia Organizada (SIEDO) de México, recibió ayer el Premio Internacional a Mujeres con Coraje de manos de la secretaria de Estado estadounidense, Hillary Clinton. La titular de la SIEDO fue galardonada por haber llevado ante la justicia a algunos de los criminales más peligrosos y notorios, entre ellos muchos narcotraficantes, indica el Departamento de Estado. “Sus esfuerzos por luchar contra la corrupción han generado confianza en el SIEDO en la mayoría de la sociedad”,

dice la nota oficial. En medio de los desencuentros entre México y Estados Unidos y los reproches a la actuación de Carlos Pascual, el embajador estadounidense en nuestro país propuso a Marisela Morales Ibañez, titular de la SIEDO, para ser galardonada en la Unión Americana con el Premio Internacional a Mujeres de Valentía.

Juegos Secretos/Ahora las armas

Ovaciones - Nacional - 3
Ramon Pieza Rugarcia

Gracias a la Segunda Enmienda de la Constitución de los Estados Unidos y al jugoso negocio que es la venta de armas, es imposible contar con nuestros vecinos de norte para disminuir la entrada de armas al país (...) Tampoco es ocioso suponer que el señor embajador Pascual vaya a hacer algo diferente, además parece ser que lo único que soluciona las relaciones entre los dos países es el amor de un embajador, o de dos, con una mexicana.

*Sexto Patio / Quien se enoja, pierde

Impacto El Diario - Primera - 2
Roberto Cruz Zuñiga

Si el Presidente Felipe Calderón hubiera trasladado a Los Pinos la planta de bombeo inaugurada ayer en compañía de Enrique Peña Nieto, como lo hizo con el auto Fiat el lunes, el gobernador mexiquense -júrelo-, de igual forma se habría congratulado con el evento aún sin su participación. Afortunadamente una planta de bombeo no tiene ruedas ni puede trasladarse... ¿Molesto por el trabajo del embajador de Estados Unidos, Carlos Pascual? Definitivamente. Sin embargo, el Mandatario sólo reveló su enojo durante una entrevista al periódico 'The Washington Post'. Horas después tendría una reunión con el presidente Barack Obama. Ahí, claro, ganó la diplomacia. La política.

Los Malosos

Impacto El Diario - Primera - pp-3
Sin Autor

El amor mueve montañas... y amarra diplomáticos. No sólo le pasó a Tony Garza con la mexicana María Asunción Aramburuzabala, también a Carlos Pascual con Gaby Rojas Jiménez, hija del coordinador de los diputados priístas, Francisco Rojas Gutiérrez, ex esposa del director de la CFE, Antonio Vivanco, una de las promesas del Presidente Felipe Calderón. Aun cuando los dichos del embajador de Estados Unidos publicados en WikiLeaks le armaron un ambiente muy denso en el gabinete de Calderón, Pascual está enamorado y dicen sus allegados que se aferra a tierras mexicas.

Zócalo/Felipe Calderón en EU

Impacto El Diario - Primera - 11
Alberto Esteva

Paralelamente, en una entrevista que Calderón dio a la prensa norteamericana, se quejó del embajador de EU en México -a raíz de las revelaciones de WikiLeaks-, señalando que ya no le tenía confianza. Sin embargo, el gobierno de Obama respaldó al embajador y todo indica que no será reemplazado. Una reunión en donde no se abordaron temas de interés para México y mucho menos se instrumentó alguna medida nueva que beneficie a nuestro país. Sencillamente, pareciera que llamaron a Calderón a dar explicaciones.

Rozones

La Razón - Primera - 2
Sin Autor

El subsecretario estadounidense para asuntos de narcotráfico internacional, William Brownfield, vino a México para tratar detalles de la operación de la Iniciativa Mérida, además de asuntos de capacitación y dinero. La reunión fue del más alto nivel y la presidió el subsecretario para América del Norte de la Cancillería mexicana, Julián Ventura. La nota, sin embargo, estuvo en uno de los asistentes más importantes: Carlos Pascual, el ya no tan congelado embajador.

Embajada de Estados Unidos

-

Premian en EUa Marisela Morales, titular de la SIEDO

La Prensa - Información General - pp-14
Carmen Flores

El gobierno de Estados Unidos por medio de la Primera Dama, Michelle Obama, y Hillary Clinton, la Secretaria de Estado, rindió tributo a la "Valentía" de la subprocuradora de Investigación Especializada en Delincuencia Organizada (SIEDO) de la PGR, Marisela Morales Ibáñez. El gobierno de Obama anotó que bajo el mando de Morales Ibáñez, la SIEDO ha tenido éxito en la lucha contra el narcotráfico y el crimen organizado, por medio de la coordinación con otras dependencias como la Secretaría de la Defensa Nacional, la Marina, la Secretaría de Seguridad Pública, de Gobernación y la misma embajada de Estados Unidos en México.

Condecora Clinton a la jefa de SIEDO

Reforma - Primera - pp-6
José Díaz Briseño

Estados Unidos otorgó el premio Mujeres con Valor 2011 a Marisela Morales, subprocuradora de Investigación Especializada en Delincuencia Organizada (SIEDO). En una ceremonia presidida por la Secretaria de Estado Hillary Clinton y la Primera Dama, Michelle Obama, Morales recibió la distinción de manos de Clinton. "El trabajo que ella está haciendo es muy peligroso. Está entre el trabajo más importante que puede hacerse en su País", dijo Clinton antes de entregar la presea a Morales, quien junto con la bloguera cubana Yoani Sánchez, fueron las dos latinoamericanas incluidas entre las 10 premiadas.

Washington reconoce la labor de la titular de la SIEDO, Marisela Morales

La Jornada - Política - 17
Alfredo Melendez

En el Día Internacional de la Mujer, Marisela Morales, titular de la Subprocuraduría de Investigación Especializada en Delincuencia Organizada (SIEDO), fue reconocida por el gobierno de Estados Unidos con el Premio Internacional a las Mujeres de Valentía. Morales recibió en Washington el galardón de manos de la secretaria de Estado estadounidense, Hillary Clinton, durante un acto en el que estuvo presente Michelle Obama, esposa del presidente de Estados Unidos.

Rige narcogobierno en Michoacán, sostiene EU

Milenio Diario - MP - pp-30
Redacción

La Familia ha creado en Michoacán una especie de "gobierno alterno" o paralelo al electo, advirtió el gobierno de Estados Unidos. "Hay una narcoadministración que genera empleos (con el cultivo de drogas), mantiene el orden (con la represión de los cárteles rivales), realiza funciones cívicas (la reconstrucción de iglesias), cobra impuestos (extorsiona a empresarios) y vigila a los recién llegados" publicó el periódico español El País con base en un informe de la representación diplomática estadounidense en México, enviado a Washington en 2009.

Premian en EU a jefa de la SIEDO

Milenio Diario - MP - pp-31
Daniel Venegas / Lorena López

La titular de la SIEDO, Marisela Morales Ibáñez, fue reconocida en Washington con el Premio 2011 a Mujeres de Valor a Nivel Internacional. "El trabajo que realiza es peligroso; está entre las más importantes labores que pueden ser realizadas en su país" añadió la secretaria de Estado, Hillary Clinton. "El presidente Calderón y su administración están comprometidos en la lucha contra la violencia y los narcotraficantes. Y ella ha demostrado una voluntad inquebrantable de combatir al crimen organizado y la corrupción".

Premian en EU a Marisela Morales, titular de la SIEDO

El Sol de México - Primera - pp-4
Carmen Flores

El Gobierno de Estados Unidos, por medio de la Primera Dama, Michelle Obama, y Hillary Clinton, la secretaria de Estado, rindió tributo a la "valentía" de la subprocuradora de Investigación Especializada en Delincuencia Organizada (SIEDO) de la PGR, Marisela Morales Ibáñez. "El trabajo que ella está llevando a cabo es peligroso, y es uno de los trabajos más importantes que se pueden hacer en su país" declaró la secretaria Clinton, al hablar de la Subprocuradora mexicana, quien se hizo acreedora al "Premio Internacional de Mujeres Valientes" que otorgó el Gobierno de Obama en el día mundial de la mujer.

En Breve/Reconoce Calderón labor de Marisela Morales

El Sol de México - Primera - 8

Sin Autor

Por ser distinguida en Washington, con el Premio Internacional a las Mujeres de Valentía 2011, anoche, el presidente Felipe Calderón felicitó y reconoció a Marisela Morales Ibáñez, subprocuradora de Investigación Especializada en Delincuencia Organizada de la PGR. Participaron en esta ceremonia la señora Michelle Obama, primera dama de los Estados Unidos y la secretaria de Estado, Hillary Clinton, así como miembros del Congreso norteamericano y representantes de organizaciones civiles.

Fiscal antimafia de México recibe premio por valor en EU

El Universal - Primera - 16

Redacción

La encargada de la lucha anticrimen de México, Marisela Morales Ibáñez, recibió del gobierno de Estados Unidos un premio al valor en el marco del 100 aniversario del Día Internacional de la Mujer. Morales Ibáñez, una maestra en derecho y actual titular de la Subprocuraduría de Investigación Especializada de Delincuencia Organizada (SIEDO), recibió el Premio Internacional a las Mujeres de Valentía 2011 por ser considerada como una fiscal que ha logrado llevar ante la justicia a varios de los "criminales más peligrosos de México", por su trabajo como luchadora contra la corrupción y por ser figura clave para crear el primer programa de testigos protegidos en México.

Entrega EU reconocimiento a Marisela Morales Ibáñez

Uno más uno - Primera - pp-3

Sin Autor

La abogada mexicana Marisela Morales Ibáñez, titular de la Subprocuraduría de Investigación Especializada de Delincuencia Organizada (SIEDO), recibió hoy el Premio al Valor en ocasión del 100 aniversario del Día Internacional de la Mujer.

Morales Ibáñez, de 40 años, fue premiada como una fiscal que ha logrado llevar ante la justicia a varios de los "criminales más peligrosos de México", como luchadora contra la corrupción y figura clave para crear el primer programa federal de testigos protegidos.

Alarma cártel por fanatismos

Reforma - Primera - 16

Luis Méndez

La extrema violencia y el fanatismo del cártel mexicano La Familia pusieron en alerta a la Embajada de Estados Unidos en México. Este grupo criminal no sólo mata a policías y lucra con el narcotráfico, sino que se dedica también al lavado de dinero, la extorsión, el secuestro y la corrupción de funcionarios, revela el cable secreto (217166) que la Embajada norteamericana fechó el 17 de julio de 2009 y que fue filtrado por Wikileaks.

EU: impone "La Familia" narcogobierno en Michoacán

El Universal - Primera - PP

Redacción

La embajada estadounidense en México reportó en julio de 2009 al Departamento de Estado que el cártel de La Familia logró establecer un "narcogobierno" en Michoacán, según un despacho revelado por WikiLeaks. En el informe, James P. Merz, consejero adjunto para Asuntos Políticos de la sede diplomática, explica que el grupo criminal no sólo mata a la policía y obtiene recursos millonarios con el narcotráfico, sino que también se ha adentrado en el lavado de dinero, la extorsión, el secuestro y la corrupción de funcionarios locales.

Narcogobierno en Michoacán

Ovaciones - Nacional - pp

Sin Autor

El cártel La Familia ha establecido un narcogobierno en Michoacán, con el que genera empleos, cobra impuestos y

administra bienes y recursos de la población, según un cable de Estados Unidos divulgado por WikiLeaks. Según la información publicada por el diario El País de España, ese cártel no sólo mata a la policía y obtiene recursos millonarios con el narcotráfico, sino también se dedica al lavado de dinero, a la extorsión, al secuestro, a la corrupción de funcionarios locales y opera con tácticas guerrilleras. “Todo esto bajo el manto de una brutalidad inusitada y un fanatismo que hace a esta organización infalible en la entidad, gobernada por el perredista Leonel Godoy”, destaca el cable 217166, del 17 de julio de 2009.

Funcionarios, legisladores e IP del estado rechazan la versión

Milenio Diario - MP - 30
Francisco García a Davish

Tras la revelación del cable del Departamento de Estado difundido por el diario El País, sobre el supuesto narcogobierno o “gobierno paralelo” que rige en Michoacán, las reacciones no se hicieron esperar. Manuel García Ruiz, secretario de Seguridad Pública estatal, señaló que “la percepción es totalmente equivocada; personalmente garantizo que los gobiernos federal y estatal combinan esfuerzos en el combate al crimen organizado. “Quizá en algún tiempo se tuvo esa percepción, pero en la actualidad se está implementando el nuevo modelo policial con personal seleccionado y capacitado, con lo que en coordinación con las fuerzas federales se mantiene el estado de derecho en Michoacán”.

Medina Mora, jugador clave en la Iniciativa Mérida: EU

La Jornada - Política - PP-2
Arturo Cano

En diciembre pasado se reveló un cable de la embajada de Estados Unidos en México en el cual se afirmaba que el pleito entre Eduardo Medina Mora y Genaro García Luna había entorpecido el combate al narcotráfico. Pero según un análisis de la misma embajada, el pleito iba un escalón más arriba. En palabras suscritas en un cable diplomático se pone en boca de Óscar Rocha, asesor de Medina Mora, que las buenas “conexiones” de su jefe con el PRI no siempre ayudaban: “A menudo tenía desacuerdos con (Felipe) Calderón porque no promocionaba la línea del PAN”. (231668/9MEXICO3092).

Iniciativa Mérida

“Faltan años para logros antinarco”

Reforma - Primera - 4
Antonio Baranda

William R. Brownfield, subsecretario antinarcóticos del Gobierno del EU, reconoció que la Iniciativa Mérida obtendrá sus primeros resultados “visibles” hasta dentro de dos o tres años. “Tuvimos que esperar como 40 años para llegar a esta situación tan complicada, tenemos derecho de por lo menos dos o tres años más para producir resultados medibles, resultados que ustedes pueden marcar e indicar. “No es un proceso que puede producir un resultado inmediato, la verdad es que yo mantengo optimismo”, dijo sobre el programa de cooperación bilateral anticrimen signado en México en junio de 2008 entre los Presidentes George W. Bush y Felipe Calderón.

Comercio - Economía

Autorizan cultivo de maíz transgénico

El Universal - Primera-Opinión - 17
Julián Sánchez

Con la opinión “condicionadamente favorable” de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat), la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) otorgó un permiso para la siembra en Tamaulipas de maíz amarillo genéticamente modificado, resistente al herbicida glifosato. Esto será mediante el programa piloto para el presente ciclo agrícola, luego de que la autorización se dio a la empresa Monsanto, que será sancionada por la Semarnat si incumple alguna de las 32 condiciones ambientales que le han sido impuestas en el marco del desarrollo que realizará en una superficie menor a una hectárea, en Tamaulipas.

Sagarpa autoriza a Monsanto sembrar maíz amarillo transgénico en Tamaulipas

La Jornada - Política - 22

La Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) informó ayer que otorgó a la transnacional Monsanto un permiso para la siembra de maíz amarillo genéticamente modificado resistente al herbicida glifosato, en programa piloto para el presente ciclo agrícola. Apuntó que la autorización se concedió con la “opinión condicionadamente favorable” de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) y que se trata “del primer permiso que se otorga para la fase piloto”. Recordó que se han negado tres autorizaciones para el estado de Sinaloa por no haber cumplido a cabalidad los preceptos indicados en el mareo regulatorio vigente.

Frontera

-

Preparan el ingreso a EU

Reforma - Negocios - 9

Ulises Díaz

Las primeras empresas de camiones de carga mexicanas podrían estar circulando por territorio estadounidense de forma permanente en agosto, conforme el cumplimiento del acuerdo en materia de autotransporte transfronterizo basado en la seguridad y eficiencia de América del Norte. La empresa mexicana Olympus ya cuenta con los requisitos de preinscripción y tiempo de certificación que establece el programa, por lo que si lo decide, podría tener el permiso permanente para circular activamente desde el primer día en que los transportistas mexicanos puedan entrar a EU, señaló Beatriz Leycegui, subsecretaría de Comercio Exterior. El Tratado de Libre Comercio de América del Norte preveía, desde sus inicios, que camiones mexicanos podrían circular por territorio estadounidense pero lo único que fue instrumentado fue un programa piloto que fue cancelado en 2009.

Apertura de EU a camiones mexicanos tomaría 10 años: ANIERM

El Financiero - Negocios - 20

Ivette Saldaña

Para los exportadores e importadores de la ANIERM el acuerdo inicial para la apertura del transporte transfronterizo de carga es limitado, y para operar a plenitud requerirá unos diez años. Durante la 67 Convención de la Asociación Nacional de Importadores y Exportadores de la República Mexicana (ANIERM), el presidente del organismo, Fernando Tamez Murguía, dijo que hay diferencias sustantivas entre las compañías mexicanas y las estadounidenses: aquí son pequeñas y allá tienen hasta 20 mil unidades. No obstante, la subsecretaría de Comercio Exterior de la Secretaría de Economía, Beatriz Leycegui, dijo que, de inscribirse, las 28 empresas mexicanas que participaron en el Proyecto Demostrativo del Autotransporte Fronterizo de 2007, obtendrían, una vez firmado el acuerdo entre México y Estados Unidos, su “autorización definitiva” en el mes diez.

Limitado, el acuerdo fronterizo

Excélsior - Dinero - 1-9

Alicia Valverde

El acuerdo inicial para la apertura del transporte fronterizo de carga entre México y Estados Unidos es de alcance limitado y no tendrá un impacto inmediato para ninguna de las dos economías, además de que se descarta una entrada masiva de camiones mexicanos, aseguró Fernando Tamez Murguía, presidente de la Asociación Nacional de Importadores y Exportadores de la República Mexicana (ANIERM). “Los transportistas americanos no van a querer pasar a territorio mexicano por cuestiones de seguridad y los de México no van a ir porque no cuentan con los suficientes motores, se está exagerando en el impacto”, aseguró.

Lucha contra el crimen

-

Prometen sorpresas con 'Rápido y furioso'

Reforma - Primera - 2-4

Antonio Baranda

La operación “Rápido y furioso” que implemento la Oficina de Alcohol, Tabaco, Armas de Fuego y Explosivos de Estados Unidos (ATF) para rastrear las redes de tráfico de armas y conocer a sus intermediarios, producirá resultados positivos en un futuro, vislumbró ayer William R. Brownfield, subsecretario antinarcóticos de EU “Cuando tengamos todos los detalles de esta operación vamos a descubrir que produjo resultados muy positivos, y eso es nada más una proyección, creo que vamos a descubrir que sólo un número muy limitado de armas en esta operación, que aún está activa, pasaron de una persona a otra o a otros lugares sin control”. En un reportaje televisivo de CBS, un agente de la ATF reveló que una de las casi 2 mil armas que dejaron pasar en años recientes a México, a través de “Rápido y furioso”, terminó usándose en el homicidio de un agente de EU.

Paran en Texas armas que iban para Reynosa

Reforma - Primera - 6
REFORMA / Staff

Un contrabando de 13 rifles de asalto Ak47 y R-15 fue interceptado por agentes de Aduanas y Protección Fronteriza, informó Félix Garza, portavoz de la corporación policiaca federal (CBP). Garza indicó que las armas largas fueron decomisadas a un joven de 20 años que se identificó como originario de Reynosa, Tamaulipas, a donde se dirigía en una camioneta Ford F-150 de modelo 1992.

Confirma la SIEDO que Estados Unidos jamás informó del plan Rápido y furioso

La Jornada - Política - 16
Alfredo Méndez

La Procuraduría General de la República (PGR) confirmó este martes que esa dependencia no fue notificada de la operación Rápido y furioso, que permitió a grupos criminales introducir a territorio mexicano 2 mil armas, con la complacencia de la Oficina de Alcohol, Tabaco y Armas (ATF) estadounidense. Marisela Morales Ibáñez, titular de la Subprocuraduría de Investigación Especializada en Delincuencia Organizada (SIEDO), dependiente de la PGR, aseguró ayer que las autoridades estadounidenses jamás le notificaron que estaba en curso ese operativo.

Condena el Congreso operativo Rápido y Furioso; exige frenar tráfico de armas

El Financiero - Política - pp-33
Víctor Chávez

La Cámara de Diputados condenó el operativo encubierto Rápido y Furioso del gobierno de Estados Unidos y propuso el establecimiento de una mesa de trabajo bilateral “de alto nivel” que vaya a Washington a exponer a las autoridades estadounidenses la urgencia de frenar el tráfico de armas a México. Legisladores federales condenaron la estrategia que permitió la entrada de casi dos mil armas a México durante 15 meses; por ello, consideraron necesario instalar una mesa de trabajo bilateral que permita solucionar la problemática del tráfico de armamento y que cada gobierno asuma sus responsabilidades. El presidente de la Cámara baja, el priista Jorge Carlos Ramírez Marín, calificó de “violación grave al derecho internacional” el que el gobierno de Estados Unidos haya introducido armas a México para seguirle el rastro y detener a líderes de cárteles.

Descubre el Ejército narcotúnel en Mexicali

Milenio Diario - MP - 31
Sin Autor

El Ejército descubrió un túnel clandestino de entre 30 y 50 metros de longitud que comunica a México con Estados Unidos, por donde se transportaba droga e inmigrantes. El pasadizo fue localizado en Mexicali, Baja California, a tres kilómetros de una caseta de control migratorio. El comandante de la segunda Zona Militar, Gilberto Landeros Briceño, dijo que dentro fueron hallados 14 kilogramos de marihuana.

Agentes ATF no pueden frenar trasiego

El Financiero - Política - 33
Redacción

Exagentes y oficiales de fa ATF dicen que la falta de personal, el idioma y el que no puedan portar armas dificulta su lucha contra el tráfico de armas. La contención del tráfico de armas de Estados Unidos a México se ha visto afectada por el déficit en el número de agentes estadounidenses que operan en territorio mexicano, por sus pocas habilidades con el español y la dificultad de reclutar a nuevos oficiales, debido a que las leyes les prohíben cargar armas en d país.

El grupo criminal La Familia estableció un narcogobierno en Michoacán

El grupo criminal La Familia estableció un narcogobierno en Michoacán: cables de EU filtrados a Wikileaks.

Sin resultados, lucha contra lavado de dinero

Además del fracaso en la detección y decomiso de armas que van a parar a manos del crimen organizado en México, las estrategias estadounidenses para frenar el lavado de dinero tampoco han dado los resultados esperados, ya que de cada cien dólares que en promedio gana el narcotráfico, sólo 25 centavos de dólar son asegurados, según el recientemente desclasificado reporte Zona de combate al narcotráfico 2010, frontera del suroeste de Estados Unidos. De acuerdo con datos del Departamento de Estado, se estima que en años recientes este negocio ilegal generó ingresos por 25 billones de dólares (25 mil millones de dólares), de los cuales una ínfima parte se recuperó.

Migración

-

Reprochan 'engaño' en Ley de Migración

La Ley de Migración aprobada por el Senado y turnada a la Cámara de Diputados continúa privilegiando la lógica de la seguridad nacional sobre el respeto a los derechos humanos y no garantiza claramente el otorgamiento de visas para extranjeros en tránsito por México que actualmente son considerados indocumentados, advirtieron ayer organizaciones civiles. Fabianne Venet, directora del Instituto de Estudios y Divulgación sobre Migración (Inedim), recordó que la nueva ley fue aprobada el pasado 24 de febrero en la Cámara alta, luego de que habían sido cuestionados diversos cambios hechos a la iniciativa original, y se aseguró entonces que incluía una visa para migrantes y eliminaba la participación de la Policía Federal en acciones de control de indocumentados.

Avanza Utah en protección a indocumentados

Utah podría ser la primera entidad de Estados Unidos en permitir a indocumentados vivir y trabajar en su territorio, luego que una propuesta de ley fue aprobada por la legislatura estatal y ya ha sido enviada al gobernador. La iniciativa que crearía primer programa estatal de "trabajadores huéspedes", forma parte de un paquete legislativo con el que se busca abrir una nueva opción para el problema de la migración ilegal, distinta a las medidas policiales persecutorias de otras entidades.

Opinión

-

Chimecos

Aparece una anciana escuchando la radio. Escucha una noticia que dice "Marisol Valles, la jovencita ex jefa de Seguridad Pública de Praxedis, está en Texas, solicitando asilo por las amenazas de muerte que recibió en Chihuahua". La anciana comenta -"Por eso no estuvo en los festejos del Día Internacional de la Mujer, porque todavía no hay en realidad casi nada que festejar."

México: ¿laboratorio de Estados Unidos?

La relación bilateral entre México y Estados Unidos atraviesa un momento de gran confusión, alimentada por los mensajes intercalados de estímulo y denuedo del gobierno estadounidense frente a la espiral de violencia que azota este lado de la frontera. En este contexto, el presidente mexicano se lanzó a Washington, D.C., la semana pasada para entrevistarse con su contraparte estadounidense; Llevaba el maletín cargado de reclamos y regresó con poco

más que promesas vacuas y una palmada en la espalda. Las quejas iban desde las lamentables declaraciones de altísimos funcionarios estadounidenses en los últimos tiempos, sobre supuestos vínculos entre el cártel de Los Zetas y la organización terrorista Al Qaeda o la eventual necesidad de las fuerzas armadas de Estados Unidos de cruzar la frontera para afrontar la narcoviolencia que México no puede contener, hasta los informes del embajador estadounidense Carlos Pascual, filtrados por WikiLeaks (...)

Cartón/Visitantes distinguidos

El Universal - Primera-Opinión - 19
Helioflores

Aparece Felipe Calderón dando un comunicado diciendo -"Queremos que los agentes estadounidenses tengan las mejores condiciones para su seguridad". Delante de él aparece un hombre escribiendo "FCH para presidente de USA".

Fuentes primarias de Wikileaks

La Jornada - Política - PP-4
Jorge Carrillo Olea

La tormenta universal que desató la filtración más delicada y voluminosa de la historia tiene su versión vernácula. Más de ocho mil documentos, muchos de ellos de numerosas páginas, fueron entregados a La Jornada, primer diario de Latinoamérica al que se confió ese material y sexto en el mundo, después de The New York Times, The Guardian, Le Monde, Der Spiegel y El País. Las fuentes primarias de la información que ahora es pública son las embajadas y consulados estadounidenses alrededor del mundo. Todos ellos dependientes del Departamento de Estado, envían en formas periódica y circunstancial información a su matriz, independientemente de que, si el informe resulta con cualquier grado de interés para otra embajada o consulado de EU en cualquier país, les sea remitida también (...)

Fuerzas armadas/Narcotráfico: la guerra continúa

Milenio Diario - Opinión - 14
Javier Ibarrola

Generales y almirantes retirados del activo, agrupados en el Centro de Análisis y Opinión de Marinos y Militares (Caomir), consideran que, ante el claro fracaso en la lucha contra la delincuencia organizada, "es urgente y en verdad ya necesario, el cambio de estrategia, de dirección y mandos ante este tipo de operaciones". Es claro que el adiestramiento, el equipo, el ánimo y el valor de la tropa nada valen si ésta carece de un líder capaz. Durante los últimos meses, por lo menos, generales del Ejército y almirantes de la Armada, especialistas en diversos campos de la seguridad nacional e inteligencia, han elaborado una serie de análisis que plasman una realidad alarmante sobre la lucha emprendida por Felipe Calderón contra el narcotráfico desde el primer día de su gobierno.

Repudian Rápido y Furioso

Milenio Diario - MP - 32
Fernando Damián / Elba Mónica Bravo

El presidente de la Cámara de Diputados, Jorge Carlos Ramírez Marín, repudió la operación Rápido y Furioso del gobierno estadounidense, por considerarla "una grave violación al derecho internacional". Instó por ello al gobierno de Felipe Calderón a explicar qué sabía de ese operativo y cuál va a ser su reacción al respecto. Según admitió el Departamento de Estado de la Unión Americana, la operación Rápido y Furioso auspició la introducción ilegal de 2 mil armas de fuego a México, donde terminaron en poder de diversas organizaciones criminales.

Política cero/La justicia en México no es para jodidos

Milenio Diario - Opinión - 2
Jairo Calixto Albarrán

Cuando abrí el Twitter a primera hora del Día Internacional de la Mujer, aquello era un hervidero de rencor y encabronamiento de mujeres que amenazaban de muerte a aquel que osara felicitarlas en una fecha que miran con sospechosismo, güeva y no poca irritación...O sea, en 2010 fueron asesinadas más mujeres en Chihuahua que en los peores años de la cosecha de feminicidios que nunca se acaba. Marisol Valles, quien fuera nombrada por Newsweek como una de las 150 mujeres que han sacudido al mundo por haber tomado las riendas de la seguridad en Praxedis G. Guerrero, se autoexilió cuando comprendió que el Estado la había dejado a merced de las pirañas. Bueno, también hay que comprender que Calderón estaba exultante porque la titular de la SIEDO, Marisela Morales, fue condecorada por Hillary Clinton para que no digan que los gringos no reconocen los sacrificios de México,

mientras les venden armas a los malos en abonos chiquitos para pagar poquito. La pobre señorita Morales se veía tan azorillada que cualquiera hubiera dicho que la estaban confundiendo con la juez Lobo, y le iban a echar la culpa de la suspensión de Presunto culpable.

Trascendió...

Milenio Diario - Opinión - 2
Sin Autor

Que fue un día de gloria para Marisela Morales. Mientras era premiada en Washington por Hillary Clinton y Michelle Obama, y se le menciona como posible relevo en la PGR, la titular de la Subprocuraduría de Investigación Especializada en Delincuencia Organizada, en el marco del Día Internacional de la Mujer, también mereció una mención del presidente Calderón, quien destacó que ella encabeza, desde la SIEDO, el trabajo en la lucha contra el crimen organizado del gobierno federal.

Nudo gordiano/ “¿Dónde está Marisol?”

Excélsior - Primera-Nacional - 16
Yuriria Sierra

Eso nos preguntábamos cuando las autoridades de Práxedis G. Guerrero nos notificaron que la jefa de policía sería cesada de su cargo, que había solicitado licencia para acudir a Estados Unidos a atender la salud de su pequeño hijo, o al menos esa fue la primera versión que circuló al respecto de ella, y que no regresó a trabajar el lunes pasado. Hoy sabemos que se encuentra bajo resguardo de la Oficina de Inmigración y Aduanas en El Paso, Texas. Está ahí con su esposo e hijo, y también por su deseo de asilo político en el país vecino. Sabiendo su paradero, ahora nos preguntamos: ¿qué la orilló a tal determinación? Sin una versión oficial, escuchada de ella o leída en algún comunicado, nos damos la libertad de entender las circunstancias que la llevaron a pedir refugio (...) Se sabe que recibió amenazas de muerte y se infiere, porque es lógico y ya casi una tradición de la zona, que las autoridades, arriba y abajo de ella en el organigrama, no pudieron siquiera garantizarle seguridad mínima a ella y su familia. Y aunque también nos encantaría escuchar sus razones, esas que la tendrán en un limbo migratorio hasta cuando su solicitud de asilo se resuelva, el que hasta ahora no la hayamos escuchado, no significa que su iniciativa pierda mérito.

Relación México - EU

-

Prevén diputados ir a Washington

Reforma - Primera - 4
Armando Estrop / Claudia Salazar

Los siete partidos políticos representados en la Cámara de Diputados acordaron ayer integrar una delegación que viaje a Washington para pedir explicaciones sobre los operativos de autoridades estadounidenses que permitieron el ingreso de miles de armas a territorio mexicana En un Punto de Acuerdo de urgente resolución resolvieron además que la comisión de alto nivel lleve un expediente sobre las 65 mil armas que han sido decomisadas hasta el momento en México. “(Que) se reúnan en Washington con la Cámara de Representantes del Congreso federal en Estados Unidos así como con representantes de la Casa Blanca y del Departamento de Estado, para concientizar y exigir el control de armas de fuego que son introducidas a México”.

Sector de Interés

-

Pide asilo a EU Marisol Valles

Reforma - Primera - 6
Pedro Briones

Marisol Valles García, quien se desempeñaba como jefa policial del Municipio de Praxedis G. Guerrero, Chihuahua, se encuentra en un Centro de Detención de El Paso, Texas, tras haber solicitado asilo político a Estados Unidos, Gustavo De la Rosa, visitador de la Comisión Estatal de Derechos Humanos, informó que el Gobierno de Chihuahua le notificó que la ex funcionaria se encuentra en la Unión Americana desde el jueves. “Está detenida en el Centro de Detención de El Paso, Texas”, dijo De la Rosa.

CEDH afirma que Marisol busca asilo

Marisol Valles García, ex directora de la policía del municipio de Práxedes, está en EU y en proceso de asilo político, confirmó el visitador de la Comisión Estatal de Derechos Humanos de Chihuahua, Gustavo de la Rosa Hickerson.

Marisol Valles pide asilo en Dallas

Milenio Diario - MP - 32

Juan José García / EFE

La ex jefa de la policía municipal de Praxedis G. Guerrero, Marisol Valles García, solicitó asilo político ante un juez de Dallas (Texas) y está en espera de una audiencia para resolver su petición, informaron hoy fuentes cercanas al caso. El comisionado estatal de los Derechos Humanos en la mexicana Ciudad Juárez, Gustavo de la Rosa, dijo que la agente de 20 años que sólo duró cuatro meses en el cargo "se encuentra libre" en Estados Unidos esperando su primera audiencia ante un juez de migración.

Marisol expondrá su caso ante un juez de migración

Excelsior - Primera-Nacional - 16

Angeles Villegas

Marisol Valles García, quien estuviera encargada de la Dirección de Seguridad Pública Municipal de Praxedis G. Guerrero, y su familia se encuentran en Estados Unidos, luego de que pidiera asilo político para residir en el vecino país, confirmó Gustavo De la Rosa Hickerson, visitador de la Comisión Estatal de Derechos Humanos para Proyectos Especiales y Atención a Víctimas. De la Rosa Hickerson indicó que la ex jefa de la Policía de Praxedis vivirá en Estados Unidos, mientras se realice la audiencia donde justificará los motivos por los cuales ha solicitado asilo político a Estados Unidos.

Ven absurdo juicio en EU contra Rivera

Reforma - Primera - 2

Susana Moraga

El vocero de la Arquidiócesis de México, Hugo Valdemar, calificó de absurdo el juicio interpuesto en EU contra el Cardenal Norberto Rivera, a quien acusan de proteger al sacerdote Nicolás Aguilar, presunto pederasta. Además, Valdemar aseguró que el Arzobispo Primado no responderá el juicio que le abrió una Juez federa de Los Ángeles, debido a que Rivera, como mexicano, no tiene por qué atender resoluciones dictadas en otro País.

Matan a Alberto Lizárraga, nieto del líder de El Recodo

Milenio Diario - MP - 32

Adriana Carlos / Cynthia Valdez

La PGJ de Sinaloa confirmó que seia personas murieron y por lo menos 21 resultaron heridas en el ataque perpetrado en la discoteca Antares, de Mazatlán. Entre las víctimas está Alberto Lizárraga, clarinetista de la banda Estrellas de Sinaloa y nieto de Cruz Lizárraga, fundador de El Recodo. El crimen organizado dejó ayer un saldo de 36 ejecutados en Chihuahua, Edomex, Guerrero, SLP, Sinaloa, Coahuila, Nuevo León y Colima.

Columnas Políticas

-

Frentes Políticos

Excelsior - Primera - 29

Sin Autor

I. Al final de su gestión, el gobernador de Baja California Sur, Narciso Agúndez Montaña, ayudó para que un empresario de Estados Unidos, acusado y encarcelado en un penal de Nevada por delitos contra la salud, obtuviera la concesión para administrar un aeródromo que anteriormente fue clausurado pues estaba presuntamente al servicio del narcotráfico.

II. Cual chavitos de primaria. ¡Tú las traes, no, tú..! Así andan el líder del PRI, Humberto Moreira, al declarar que el presidente Felipe Calderón ya liquidó a los candidatos panistas rumbo a la Presidencia, y Santiago Creel (PAN), quien le reviró que el tricolor es el que está aniquilado, luego de cinco derrotas electorales consecutivas.

III. ¡Cácaro! Aunque de manera formal la Segob no ha sido notificada de la resolución del Sexto Tribunal Colegiado,

el documental Presunto culpable volverá a los cines normalmente, luego de la suspensión provisional que había dictado la jueza Blanca Lobo. En la historia del cine nacional, ninguna película había tenido tanta promoción, más allá de si era censura o no.

IV. En la empeñosa necesidad de aliarse con el PRD para sacar al PRI del poder, ayer el delegado del PAN en el Edomex, Javier Corral, pidió la ayuda de toda la diputación federal de su bancada para que sus compañeros vayan los fines de semana a la vecina entidad y se pongan a promover la consulta ciudadana para una alianza entre el azul y el amarillo.

V. Que no le digan que no le dijimos: quienes protegen a Javier Lozano, secretario del Trabajo, deberán estar muy a las vivas en los subsecuentes actos públicos a los que concurrirá el funcionario, porque los electricistas del SME que están replantados en el Zócalo ya le están recolectando zapatos viejos al mayoreo.

VI. Primero fue en Ciudad Juárez, el presidente municipal, Héctor Murguía, prohibió saludar de beso a funcionarias y jefas de área, como "medida de respeto". Ahora el ayuntamiento de Huatulco, en Oaxaca impidió el uso de minifaldas, pantalones ajustados y escotes entre todo el personal femenino que trabaja para esa administración.

Trascendió...

Milenio Diario - Opinión - 2

Sin Autor

* Que mientras era premiada en Washington por Hillary Clinton y Michelle Obama, y se le menciona como posible relevo en la PGR, la titular de la Subprocuraduría de Investigación Especializada en Delincuencia Organizada, Marisela Morales, en el marco del Día Internacional de la Mujer, también mereció una mención del Presidente Calderón, quien destacó que ella encabeza, desde la SIEDO, el trabajo en la lucha contra el crimen organizado del gobierno federal.

* Que el gobernador del Estado de México, Enrique Peña Nieto, tomó de buen grado, al parecer, la explicación de por qué sólo recibió una invitación de Chrysler y nunca una de la Presidencia de la República para asistir el evento en Los Pinos en que se presentó el Fiat 500, producido en México. ¡Ah, qué errorcitos estos!

* Que el senador Manlio Fabio Beltrones logró darle la vuelta a las cosas. Hace un mes parecía que los diputados de su partido bloquearían su propuesta de reforma hacendaria que generaliza el IVA aunque exenta algunos alimentos. Pero a base de tesón y persuasión, Beltrones tendría ya el compromiso de un número suficiente de diputados del PRI para empujar la iniciativa apenas comience el periodo de septiembre.

* Que el ex gobernador de Sonora Eduardo Bours se reunió por más de una hora con el nuevo dirigente nacional del PRI, Humberto Moreira, en las oficinas de Insurgentes Norte, por lo que en los pasillos del Tricolor se asegura que tiene amarrada una cartera en el Comité Ejecutivo Nacional priista. ¿Será?

* Que mientras los gobiernos de México y Francia mantienen un agrio diferendo por el caso Florence Cassez, el Atout France, organismo oficial de promoción turística de Francia en México, lanzó un concurso de fotografía, cuyo premio es ¡un viaje a París!

Bajo Reserva

El Universal - Primera - 2

Sin autor

** La interna panista en Michoacán se puso tan peliaguda que la dirección del partido le pasó por encima al encargado de poner paz, el ex legislador Juan José Rodríguez Prats. ¿Cuál es el problema?, se preguntará usted. Luisa María Calderón, hermana del presidente Felipe Calderón, y el senador Marko Cortés se están dando con todo por la postulación y don Juan José, apenas designado el 9 de febrero, no dio señales de poner orden.

** La diputada priista Beatriz Paredes se tomó un respiro, luego de entregar la presidencia de su partido. No apareció en la sesión plenaria de este martes en San Lázaro. ¿Pues no dijo que iba a pelear desde esa trinchera?

** El hombre de los seis mil pesos mensuales sigue sin dar color azul para la contienda presidencial por el 2012. El secretario de Hacienda, Ernesto Cordero, no da un paso para alcanzar a sus compañeros que se han destapado

rumbo a la interna del PAN.

** Hay pocos avances en la generación del nuevo esquema de trabajo del Instituto Nacional de Migración para hacer frente a las organizaciones criminales que atentan contra los derechos humanos de los indocumentados centroamericanos, nos dicen.

** La unidad del PRI en Nayarit depende de la operación política de la nueva dirigencia del partido y de que los precandidatos dejen de pelear entre ellos. Nos aseguran que el escenario de una ruptura llevará a resultados electorales como los ocurridos en Sinaloa y Guerrero: sus propios cuadros se encargaron de derrotar al Revolucionario Institucional con Mario López Valdés y Ángel Aguirre Rivero.

Plaza Pública / PAN: militantes y externos

Reforma - Primera - Opinión - 13
Miguel Granados Chapa

El ánimo del presidente Calderón ha oscilado entre el filopriismo y el antipriismo. En este momento, según lo reveló su discurso del sábado ante el Consejo Nacional del PAN, prevalece la segunda inclinación. Desnuda su expresión sobre las candidaturas panistas, y aplicada a la presidencial que ha de resolverse en los próximos meses (la suya se concretó en octubre del año previo a la elección constitucional), se sintetiza en que hay que oponer al PRI una candidatura poderosa aunque quien la encarne no sea panista. Las candidaturas externas no son extrañas al PAN. De hecho sólo en la tercera contienda presidencial en que participó lo hizo con un militante del partido, Efraín González Luna. A partir de allí no se insinuó siquiera la posibilidad de que el aspirante al que ese partido postulara no proviniera de sus filas (...)

La Historia en Breve / Los mexiquenses no están entusiasmados con la alianza

Milenio Diario - Opinión - 3
Ciro Gómez Leyva

A solicitud de Milenio Televisión, Gabinete de Comunicación Estratégica (GCE) levantó ayer una encuesta telefónica en el Estado de México: 900 entrevistas. (...) Es sólo una encuesta telefónica que no tiene un filtro para aislar a los simpatizantes del PRI. Pero es un primer indicador. Me quedo, en principio, con la impresión de que no hay un entusiasmo arrollador por la tan debatida alianza PAN-PRD en el Estado de México; con la percepción de que los mexiquenses no están fascinados con la idea. Por lo pronto. Los promotores de la alianza tienen 18 días y contando.

En Privado / Los candidatos del PAN

Milenio Diario - Opinión - 3
Joaquín López-Dóriga V.

Después de escuchar el mensaje partidista del presidente Felipe Calderón en la sesión sabatina del Consejo Nacional del PAN y las declaraciones de su dirigente nacional, Gustavo Madero, me queda claro que no tienen una estrategia común, como no la tuvieron cuando éste se destapó para dirigir su partido. Calderón, aunque parezca diferente, no hizo ningún anuncio: habló de los candidatos ciudadanos, de ganar las elecciones, de vender los resultados panistas y destacar los vicios del priismo. Le digo que nada nuevo, porque en varias ocasiones ha tocado el tema de los candidatos ciudadanos, como lo apunta en su iniciativa de reforma política; también había exhortado a los panistas a ganar elecciones, en lo que hasta cedió en el tema de las alianzas con tal de derrotar al priismo en Oaxaca y Puebla; ya no se diga de exaltar lo que llamó logros panistas, tras una década en Los Pinos y no se diga de la crítica al PRI.

Indicador Político

El Financiero - Política - 34
Carlos Ramírez

Más que una estrategia de alianzas en pos de un salto democrático cualitativo, el acuerdo electoral PAN-PRD ha quedado en un afán antipriista. Después del resultado en Oaxaca, Puebla y Sinaloa, la alianza opositora en el Estado de México podría terminar también en una asociación oportunista, sin destino histórico y sin objetivos transicionistas. La derrota del PRI no implica de suyo un avance democrático, como se ha visto en la conformación priista de los gobiernos aliancistas. La encuesta PAN-PRD sobre la alianza mexiquense introduce una cuña novedosa pero tampoco explicada: "un programa de gobierno común". Por tanto, más que centrar el debate en la alianza en sí, el PAN y el PRD deberían de mostrar primero el contenido del programa común para que los mexiquenses sepan la

razón de apoyar o no la alianza (...)

Artículos

-

Estamos en otro tiempo

Reforma - Primera - Opinión - 14
Luis F. Aguilar

La exigencia ciudadana de que el gobierno democrático sea un gobierno eficaz, de resultados, comienza a generalizarse en el país, pero los partidos no quieren entenderlo, alejados de la realidad social y caminando por la oscuridad de su túnel. Ahora que los ciudadanos ponemos el dedo en la llaga de nuestra democracia caray ruidosa pero de escasos resultados sociales, los partidos con algunos analistas políticos se vuelcan a ensalzar sus principios ideológicos y nos hacen saber que su tarea suprema es preservar la pureza de sus valores aun si no arrojan utilidad social alguna. Nos ofrecen valores sociales abstractos mientras los ciudadanos demandamos resultados sociales concretos. Debemos seguir ensalzando el valor de la legalidad y representatividad del gobierno democrático y el de la pluralidad política que la democracia asegura y fomenta, pero el atributo es la eficacia del gobierno democrático, su rendimiento social. Por si los partidos no lo saben, estamos ya en otro tiempo de la democracia.

PAN: Quien sea

Reforma - Primera - Opinión - 15
Froylán M. López Narváez

No le tapó la boca, ni le reviró. Gustavo Madero se apresuró a abrir camino a Felipe Calderón, ya que había emitido una consideración que desconcertó, por lo menos, a jefes y gerifaltes del PAN: pidió que sus copartidarios estudiaran “quién verdaderamente, militante o no, puede ser mejor candidato”. Madero se desdijo, pues aunque ya había admitido la posibilidad de una candidatura ciudadana, no necesariamente militante. Dijo en el Consejo Nacional panista que: “El PAN está abierto a mirar ciudadanos como posibles candidatos, incluidos para la Presidencia”. Pero por enojos, iras y decepciones, el encargado principal del blanquiazul ahora, hubo de paliar la posición del michoacano, pues implica menosprecios, desdenes e indiferencias ante los señalados como aspirantes y valederos para el septuagenario cártel político.

Probados culpables'

Reforma - Primera - Opinión - 14
Manuel J. Jáuregui

La justicia, para serlo, tiene que ser TRANSPARENTE: imposible es concebir que se dispense algo remotamente parecido a la justicia en lo oscuro, a escondidas. La razón por la que se autorizó y se realizó el documental “Presunto Culpable” fue precisamente para darle a los mexicanos un atisbo hacia el interior de nuestro sistema de justicia, el cual, casi se podría afirmar, tiene presos a más inocentes que a culpables. Una sociedad que no dispensa justicia, sino injusticia, es una que se condena a sí misma al fracaso. De ahí la importancia de renovar nuestro sistema de justicia y, en consecuencia, también la insistencia de numerosos grupos sociales preocupados en los JUICIOS ORALES, el fin del monopolio de la acción penal por parte del Ministerio Público, la apertura total de los expedientes y muchos otros cambios más que se han planteado, algo a lo cual se opone -inexplicablemente el actual régimen federal.

Editoriales

-

La Esquina

La Crónica de Hoy - Nacional - pp
Sin Autor

Parece un carrusel. Una juez manda parar la difusión de una película. La autoridad se inconforma y otro juez dice: “¡Revóquese!”. En tanto, un juzgador más pide comparecer al presidente del tribunal por algo que es legal y que él no ordenó. La cereza del pastel: la procuraduría capitalina no persigue al asesino del joven Reyes, porque el MP insiste en que el “presunto culpable” es el homicida. Pobre sistema de justicia el que tenemos. Puros tumbos. Urge su reforma.

Bromea FCH a Peña: se sintió por la goliza

Reforma - Primera - 8
Mayolo López

El Presidente Felipe Calderón y el Gobernador mexiquense Enrique Peña Nieto reconocieron que la inasistencia del segundo a una ceremonia efectuada en lunes en Los Pinos se debió a un error de coordinación entre las áreas respectivas. De buen humor, Calderón dijo que había pensado que Peña Nieto no fue porque tal vez estaba dolido por la goliza que los Monarcas del Morelia -equipo del cual es seguidor el Presidente- le propinaron a los Diablos Rojos del Toluca, el domingo pasado, con marcador de 6-1.

Exigen a Cámara romper 'cochinito'

Reforma - Primera - 2
Claudia Salazar / Armando Estrop

La presidenta de la Comisión de Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación, Esthela Damián, afirmó que la Cámara de Diputados al igual que el IFE, no debe guardar ningún remanente o ahorros del ejercicio anual y destinar los recursos a fines diferentes a los que fueron aprobados. Rechazó que por el hecho de ser otro Poder, el Legislativo no tenga la misma obligación que el Ejecutivo o los entes autónomos de devolver el dinero público. REFORMA publicó que mientras la Cámara de Diputados censuró y criticó al IFE por haber retenido 348 millones de pesos que le "sobraron" en 2010, este órgano procedió de la misma forma al no regresar a la Tesorería 105.5 millones de pesos que tuvieron de remanente en su presupuesto de 2009, lo cual fue observado por la ASE.

'Aspiro a ser la mejor opción'

Reforma - Primera - 8
Carole Simonnet / Claudia Salazar

Tras meses de indefinición, la coordinadora del PAN en la Cámara de Diputados, Josefina Vázquez Mota, confirmó ayer que buscará ser la abanderada presidencial de su partido en 2012. En entrevista, la ex secretaria de Sedesol y de Educación dijo que, desde su cargo en San Lázaro, construirá su candidatura y, tras negar ser la nueva hija desobediente, destacó su cercanía con el Presidente Felipe Calderón. "¿Aspira o no a ser candidata en 2012?", se le cuestionó. "He resuelto, de manera decidida, mostrar y declarar mi interés para participar en la contienda interna de mi partido, el PAN, y en esa contienda poder presentar mi visión del País, poder aportar el conocimiento que tengo del mismo.

Jalisco: narcoviolencia contradice discursos

El Universal - Metrópoli - 6
Ulises Zamarroni

Jalisco vive dos realidades: la que expresan los discursos de autoridades municipales y estatales, al asegurar que está bajo control la delincuencia organizada, y la que reflejan las estadísticas de víctimas por la violencia, que de las mil 500 muertes en poco más de cuatro años, más de mil 100 han ocurrido desde 2010.

FCH: persiste machismo y crimen contra mujeres

El Universal - Primera - 16
Jorge Ramos

El presidente Felipe Calderón dijo que las mujeres siguen siendo ignoradas, discriminadas, golpeadas y asesinadas en el país, en el marco del Día Internacional de la Mujer. "Aún vivimos en México una sociedad machista. Persisten prejuicios, actitudes que frenan el desarrollo de las mujeres. En México, por desgracia, como en otros países, siguen siendo muchas mujeres ignoradas, discriminadas, golpeadas, asesinadas", admitió. "Siguen siendo objeto de agresiones físicas, verbales, psicológicas y sexuales. Sigue habiendo prácticas de acoso y de ofensa que se toman incluso como buenas o como costumbre por parte de una sociedad que no aprecia ni respeta en su cabalidad la dignidad de la mujer". En el Centro Banamex, ante 3 mil 500 mujeres de diversas actividades, anunció la entrega de un premio mensual a mujeres distinguidas.

Campaña pro alianza con ataques a AMLO y Peña

Milenio Diario - Política - pp-6
Liliana Padilla

A pesar de que será la consulta ciudadana la que defina la alianza electoral entre el PAN y el PRD en el Estado de México, ambos partidos promueven el sí a través de spots de televisión y espectaculares. Ambos partidos aportaron 2 millones de pesos cada uno para la organización de la consulta del 27 de marzo, adicionalmente financian las campañas en medios de comunicación para llamar a los mexiquenses a que voten a favor de su coalición

Nadie tiene tanto de dónde escoger como AN: Madero

Milenio Diario - Política - 5

Daniel Venegas

Gustavo Madero, presidente nacional del PAN, pidió paciencia para saber quién será el abanderado de su partido a la Presidencia de la República y consideró importante que la gente dé seguimiento a la trayectoria de líderes panistas a escala nacional. Recordó que siempre han estado abiertos a las candidaturas ciudadanas, pero destacó que por el momento su partido tiene un “ramillete” de líderes nacionales con el que no cuenta ningún otro partido. “La convocatoria saldrá hasta la primera quincena de noviembre, hay que ser pacientes y darle seguimiento a todos los liderazgos nacionales para que los conozcan, los valoren, vean sus puntos de vista, sus resultados y por qué pueden ser los mejores abanderados en un momento dado”, señaló.

STATE

U.S. Embassy Mexico City

Public Affairs Section

Press Office

Tel: (52 55) 5080-2253

Fax: (52 55) 5080-2892

Email: floresa2@state.gov

www.usembassy-mexico.gov